

# Newsletter

  
patientensicherheit schweiz  
sécurité des patients suisse  
sicurezza dei pazienti svizzera  
patient safety switzerland

## Newsletter Februar 2024



### Editorial

#### **Aktionswoche Patientensicherheit 2024 unter dem Motto «Diagnose. Eine Teamsache.»**

Liebe Leserinnen und Leser

Die [Aktionswoche Patientensicherheit](#) findet dieses Jahr vom 16. bis 20. September 2024 statt. Angelehnt an das Thema der WHO «Diagnostic safety» für den diesjährigen World Patient Safety Day (17. September) lautet unser Slogan «**Diagnose. Eine Teamsache.**».

Unser Fokus liegt dabei auf der Interprofessionalität sowie dem Einbezug von Patient:innen

und Angehörigen. Für eine präzise Diagnose braucht es nicht nur die *eine* erstbehandelnde Person, sondern Teamwork und einen guten Austausch zwischen allen Schnittstellen über den gesamten Diagnoseprozess.

Wir sind bereits in die Vorbereitungen zur Aktionswoche eingestiegen und werden Sie wie gewohnt via Newsletter über alle Aktivitäten und Materialien auf dem Laufenden halten. Die Projektleitung ist bei uns übrigens dieses Jahr auch Teamwork: Wir – Malinda Kocher, seit 2021 verantwortlich für die Aktionswoche Patientensicherheit, und Alessandra Moscaroli – organisieren die Aktionswoche 2024 gemeinsam.

Alessandra gehört seit November 2023 zum Team der Stiftung Patientensicherheit. Sie ist eidgenössisch diplomierte Apothekerin. Nach ihrem Studium an der ETH Zürich promovierte sie im Bereich Radiopharmazie am Paul Scherrer Institut PSI. Sie unterstützt die Stiftung nicht nur mit ihrem Fachwissen im Bereich Medikationssicherheit und ihrer mehrjährigen Erfahrung in interdisziplinären Teams, sondern auch mit ihren kommunikativen Fähigkeiten in den Landessprachen Deutsch, Französisch und – als gebürtige Tessinerin – Italienisch. Neben der Aktionswoche arbeitet sie aktuell primär in den Projekten «Room of Horrors» und «PatBox.ch» mit.

Wir freuen uns auf die Aktionswoche 2024 und eine rege Beteiligung Ihrerseits.

Herzliche Grüsse

Alessandra Moscaroli und Malinda Kocher

**Aktionswoche**  
**Patientensicherheit**  
**16.–20. September 2024**



**Diagnose. Eine Teamsache.**

**Aufruf zur Teilnahme: Befragung unter Fachpersonal**

**Projektstart: Interaktive Plattform zum Thema «sichere chirurgische und interventionelle Massnahmen»**

Im Januar 2024 hat die Stiftung Patientensicherheit Schweiz im Auftrag der Eidgenössischen Qualitätskommission (EQK) das Projekt **«Plattform für sichere chirurgische und interventionelle Massnahmen»** gestartet. Ziel des vierjährigen Projekts ist es, eine interaktive Plattform mit elektronisch zugänglichen Fachinformationen und regelmässigen Vernetzungsaktivitäten aufzubauen. Der Einbezug von Stakeholdern, Fachexpert:innen und der Projektbegleitgruppe über die gesamte Projektdauer ist dabei ein grundlegender Bestandteil. Wir freuen uns, dass wir zudem mit PD Dr. med. Sven Staender einen Fachexperten als Mitglied der Projektsteuerungsgruppe gewonnen haben.

Die erste Projektphase von Januar bis Juni 2024 umfasst die Erstellung eines strategischen Konzepts zuhanden der EQK. Im ersten Schritt erfolgt dazu eine Bedürfnisanalyse, um zu ermitteln, welche Anforderungen eine solche Plattform erfüllen muss, damit sie einen Mehrwert für die Nutzer:innen bietet.

Zu diesem Zweck führen wir zunächst eine **Online-Befragung** durch. **Verfügen Sie über Expertise im Bereich Chirurgie, Diagnostik und interventionelle Massnahmen?** Dann würden Sie uns sehr helfen, wenn Sie sich 10 Minuten Zeit nehmen und den Fragebogen bis zum 31.03.2024 ausfüllen. Auch beim Namen der Plattform dürfen Sie im Fragebogen mitbestimmen und kreativ sein.

[Zur Befragung](#)

Gerne können Sie die Umfrage auch in Ihren Netzwerken streuen. Falls Sie einen Begleittext oder weitere Informationen brauchen, kontaktieren Sie uns über [info@patientensicherheit.ch](mailto:info@patientensicherheit.ch).

Wir danken Ihnen herzlich für Ihre Unterstützung.

Details zum Projekt finden Sie auf unserer [Website](#). Bei Interesse oder Fragen zum Projekt wenden Sie sich gerne an die Projektleiterin Dr. Andrea Balmer ([balmer@patientensicherheit.ch](mailto:balmer@patientensicherheit.ch)).



PatBox.ch

NEWS

**Erster Bericht «PatBox.ch News Nr. 1» verfügbar**

**PatBox.ch – die Meldeplattform für Patient:innen und Angehörige**

Die Meldeplattform für Patient:innen und Angehörige [PatBox.ch](#) ist im September 2023 im Rahmen der Aktionswoche Patientensicherheit 2023 gemeinsam von der [Schweizerischen Patientenorganisation SPO](#) und der Stiftung Patientensicherheit Schweiz lanciert worden. Nun liegt der erste Bericht zu den eingegangenen Meldungen vor, den Sie [hier](#) einsehen können. Wir werden künftig in regelmässigen Abständen Berichte zu neu eingegangenen Meldungen – die PatBox.ch News – veröffentlichen.

Möchten Sie erfahren, ob Meldungen zu Ihrer Institution eingegangen sind? Schreiben Sie uns bei Interesse eine E-Mail an [info@patientensicherheit.ch](mailto:info@patientensicherheit.ch).



## Aufruf zur Mitwirkung

### **CIRRNET-Meldemonat vom 1. bis 31. März 2024: «Failure to rescue»**

Morgen beginnt der diesjährige [CIRRNET-Meldemonat zum Thema «Failure to rescue»](#). **Vom 1. bis 31. März 2024 ist die CIRRNET-Meldeplattform für alle geöffnet** (nicht nur für Mitglieder).

[Zur Meldeplattform](#)

Alle Gesundheits- und Pflegeeinrichtungen der Schweiz sind aufgerufen, sich am Meldemonat zu beteiligen. Bitte erfassen Sie CIRS-Meldungen zu Ereignissen, bei denen es zu Versäumnissen oder Verzögerungen beim Erkennen und Reagieren auf Komplikationen kam, die in einem Krankheitsprozess oder infolge eines medizinischen Eingriffs aufgetreten sind.

Die Ergebnisse des Meldemonats werden am virtuellen [CIRRNET-Netzwerktreffen](#) am **20. Juni 2024** präsentiert. Melden Sie sich bereits heute dazu an.

## Ankündigung für den 31. Oktober 2024

### Willkommen im Room of Horrors

Merken Sie sich den 31. Oktober 2024 vor: Die Stiftung Patientensicherheit Schweiz lädt in ihre neuen Büroräumlichkeiten in Zürich ein. Der Tag steht ganz im Zeichen des Simulationstrainings Room of Horrors – Sie haben die Möglichkeit, verschiedene Räume des **Projekts «Room of Horrors»** bei uns zu erleben. Daneben soll natürlich auch das Networking nicht zu kurz kommen. Weitere Informationen folgen demnächst. Wir freuen uns, Sie am 31. Oktober bei uns zu begrüßen. Bei Interesse oder Fragen wenden Sie sich gerne an Dr. Andrea Balmer ([balmer@patientensicherheit.ch](mailto:balmer@patientensicherheit.ch)).

Stiftung Patientensicherheit Schweiz  
Fondation Sécurité des patients Suisse  
Fondazione Sicurezza dei pazienti Svizzera  
Nordstrasse 31 · 8006 Zürich  
T +41 43 244 14 80  
[info@patientensicherheit.ch](mailto:info@patientensicherheit.ch)  
[www.patientensicherheit.ch](http://www.patientensicherheit.ch)



patientensicherheit schweiz  
sécurité des patients suisse  
sicurezza dei pazienti svizzera  
patient safety switzerland



[Vom Newsletter abmelden](#)